
Cuma Hutbesi, 02.09.2016 
Kurbanınla adayan ol! 

بَا قرُْباَناً فتَقُبُلَِّ مِنْ احََدِهِمَا  وَاتلُْ عَلَيْهِمْ نبََاَ ابْنيَْ اٰدمََ باِلْحَقِّ اذِْ قرََّ
ُ مِنَ  خَرِ قَالَ لاَقَْتلُنََّكَ قَالَ اِنَّمَا يتَقََبَّلُ +ّٰ  ينَ الْمُتَّقٖ وَلَمْ يتُقَبََّلْ مِنَ الاْٰ

Muhterem Müslümanlar! 

Yüce Allah şöyle buyuruyor: “(Ey Muhammed!) Onlara, 
Âdem'in iki oğlunun haberini gerçek olarak oku. Hani 
ikisi de birer kurban sunmuşlardı da, birinden kabul 
edilmiş, ötekinden kabul edilmemişti. Kurbanı kabul 
edilmeyen, ‘Andolsun seni mutlaka öldüreceğim.’ 
demişti. Öteki, ‘Allah ancak kendisine karşı gelmekten 
sakınanlardan kabul eder.’ demişti.” 1 

Kıymetli Müslümanlar! 

Yaklaşık 10 gün sonra Kurban Bayramı’nı idrak edeceğiz 
inşallah. Şimdiden hepinizin bayramı mübarek olsun. 

Peygamber Efendimiz (s.a.v.) Kurban Bayramı’nda ilk iş 
olarak kurban kesmeyi; “Bu günümüzde ilk yapacağımız 
iş bayram namazı kılmak, sonra da Kurban kesmektir. 
Kim böyle yaparsa sünnetimize uymuş demektir.” 2 
buyurarak bildirmiştir. Onun için biz de ilk iş olarak kurban 
keseceğiz. Fakat biliyorsunuz ki, bayramın en önemli 
özelliği fakirlerin, garibanların, yoksulların 
sevindirilmesidir. Onun için her yıl olduğu gibi, bu yıl da 
bir kurban kampanyası yapmaktayız. 

Aziz Cemaat! 

Bu dünyada her insan zamanını, imkânını, servetini ve 
ömrünü farklı amaçlar doğrultusunda geçirir ve harcar. 
Kimi mal mülk uğruna, kimi makam mevki uğruna, kimi 
şöhret, kimi de kariyer elde edebilmek adına ömrünü harcar. 
Kısacık ömrümüz içerisinde hayatımızı neye adıyor isek, 
ömür sermayemizi ne için harcıyor isek hayatımız o derece 
anlam kazanır ya da anlamsızlaşır. Allah için ömrünü 
adayanlar ile gelip geçici dünyalık meta veyahut heva için 
ömrünü heba edenler elbette bir olmaz.  

Muhterem Müslümanlar! 

Kur’an bize isim vermeden Hz. Âdem’in oğullarından 
bahseder. Âdem’in oğullarından Habil ve Kabil Allah’a 
birer kurban takdim ederler. Kabil elinde olanın en 
kötüsünü Allah’a adar; Habil ise en iyisini. Birinin kurbanı 
reddedilir, diğerininki kabul edilir. Kabil kaybedenlerden, 
Habil ise kazananlardan olur. Zira Habil hakkıyla adamış, 
Kabil ise aldanmıştır. Birisinin adağı kendisini Allah’a 
yakınlaştırmış, diğerinin adağı ise kendisini Allah’tan 
uzaklaştırmıştır. Hakkıyla adayanlar kazanmış, aldananlar 
ise kaybetmiştir.  

Değerli Müminler! 

İman edip teslim olanlar Allah’a karşı sorumluluklarını 
yerine getirirken Habil gibi davranır. Allah’a kendilerini 
adayanlara baktığımızda kendilerini O’na yakınlaştırmak 
için vesileler aradığını görürüz. İşte kurban bu manada en 
güzel yakınlaşma vesilesidir. Kurban bize adamayı, 
adanmayı, teslimiyeti, yakınlaşmayı ve paylaşmayı öğretir. 
Teslim olmadan yakınlaşmak, yakınlaşmadan adanmak 

                                                 
1  Mâide suresi, 5:27 
2  Buharî, Edahî, 1, H. No: 5545 

mümkün olmaz. Adamak aynı zamanda paylaşmaktır; Allah 
için karşılık beklemeksizin vermeyi ifade eder.  

Kıymetli Karde şlerim!  

Kurban bize adamanın ve adanmanın nereye olacağı ve 
nasıl anlam kazanacağını söyler, Allah’a adamayı, adayarak 
yakınlaşmayı öğretir. Hz. İbrâhim (a.s.) ve oğlu Hz. İsmâil 
(a.s.) üzerinden sembolleşen kurban, adayan babayı ve 
adanan evladı Allah’a yakın kılmıştır.  

Hasene Derneğimiz, “Kurbanla adayan ol, mazlumlara 
umut ol” sloganı ile 105 ülkede milyonlarca mazluma umut 
olmak için bir kez daha yola çıkıyor. Geçtiğimiz sene hem 
uzaklardaki mağdurlara hem de yakınımızdaki mültecilere 
kurbanlarımızı ulaştıran Hasene, bu sene de 
bağışlayacağımız kurbanlar ile milyonlara umut olmak 
istiyor. Geçen sene 161 bin 650 hisse 100 farklı ülkede 
dağıtılmış; 6 bin 317 hisse kurban ise Almanya, Avusturya, 
Fransa, Hollanda, Belçika gibi Avrupa ülkelerine gelen 
mülteciler için ayırılmıştı. Hasene bu yıl yine yeryüzündeki 
ezilenlere, horlananlara ve yurtlarından çıkarılanlara 
kurbanlarımızla ulaşacak. Desteklerimizi esirgemeyelim. 
Allah kurbanlarımızı Habil’in adadığı kurban gibi kabul 
edilenlerden kılsın. Allah bizleri, kendisine hakkıyla teslim 
olan, kendisine hakkıyla adayan ve kendisi için karşılıksız 
paylaşan kullarından eylesin. Amin.  

 

 

 
 

 

 



Sermon du Vendredi 02.09.2016 
Sois de ceux qui se dévouent à d’Allah avec 
leur sacrifice ! 

بَا قرُْباَناً فتَقُبُلَِّ مِنْ احََدِهِمَا  وَاتلُْ عَلَيْهِمْ نبََاَ ابْنيَْ اٰدمََ باِلْحَقِّ اذِْ قرََّ
ُ مِنَ الْمُتَّقٖ  خَرِ قَالَ لاَقَْتلُنََّكَ قَالَ اِنَّمَا يتَقََبَّلُ +ّٰ  ينَ وَلَمْ يتُقَبََّلْ مِنَ الاْٰ

Chers Musulmans ! 

Allahou ta'ala dit dans le Noble Coran: « Et raconte-leur 
l’histoire des deux fils d’Adam telle qu’elle s’est 
déroulée. Chacun des deux frères avait offert un 
sacrifice ; mais celui de l’un fut accepté, alors que celui 
de l’autre ne le fut pas. «Je te tuerai», dit ce dernier à 
son frère, qui lui répondit : «Que veux-tu, Dieu 
n’accepte que de ceux qui Le craignent »3 

Mes Chers Frères ! 

Dans environs 10 jours, nous célèbrerons la Fête du 
Sacrifice inchaAllah. Je vous souhaite dès maintenant une 
bonne Fête du Sacrifice, qu'Allah nous la rende bénite. 

Notre Prophète (s.a.s) nous a informé que la première chose 
à faire lors de cette fête est d'égorger un animal. Il a en effet 
dit: « La première chose à faire en ce jour est de réaliser 
la prière de la fête puis après cela sacrifier un animal. 
Celui qui fait ainsi aura suivi ma sunna. »4. C'est pour 
cela que notre première occupation à nous aussi sera de 
sacrifier un animal. Mais comme vous le savez la plus 
importante des caractéristiques de cette fête est de réjouir 
les pauvres et les gens en difficulté ou dans le besoin. Ainsi 
comme chaque année nous lançons cette année aussi une 
campagne de distribution des sacrifices. 

Chers Fidèles ! 

Dans ce monde chaque homme dépense son temps, ses 
opportunités, sa richesse et sa vie suivant des objectifs 
différents. Certains dépensent leur vie au nom de la 
richesse, d'autres au nom du pouvoir, d'autres pour la gloire 
et d'autres encore pour réaliser une grande carrière. Notre 
très courte vie ne prend de sens qu'avec ce à quoi on la 
consacre et ce pour quoi on la dépense. Ceux qui consacrent 
leur vie à Dieu ne peuvent certainement pas être considérés 
de la même façon que ceux qui sacrifient vainement leur vie 
pour les richesses et les passions passagères.  

Chers Musulmans ! 

Le Noble Coran mentionne, sans donner leur nom, certains 
des fils d'Adam (a.s). Deux des fils d'Adam, nommés Habil 
et Kabil, sacrifièrent chacun un animal pour Dieu. Kabil 
sacrifia à Dieu la plus mauvaise des bêtes qu’il avait en sa 
possession; quant à Habil il sacrifia la meilleure. Le 
sacrifice de l'un fut refusé, tandis que celui de l'autre fut 
agréé par Dieu. Kabil fut perdant et Habil gagnant. Cela 
parce que Habil se consacra avec sincérité à ce sacrifice 
tandis que Kabil s'égara. Le sacrifice de l'un le rapprocha de 
Dieu tandis que celui de l'autre à l'inverse l'éloigna de Dieu. 
Ceux qui se dévouent avec sincérité gagnent tandis que 
ceux qui s'égarent perdent. 

Chers Croyants ! 

                                                 
3  Sourate de La Table (Al-Mâ’ida), 5:27 
4  Buharî, Edahî, 1, H. No: 5545 

Ceux qui ont foi et qui se soumettent se comportent comme 
Habil lorsqu'ils accomplissent leurs responsabilités vis-à-vis 
de Dieu. Lorsque l'on observe ceux qui se consacrent à 
Dieu, on s'aperçoit qu'ils recherchent en permanence les 
moyens de se rapprocher de Lui. En ce sens, le sacrifice est 
le plus beau des moyens pour se rapprocher de Lui. Le 
sacrifice nous apprend à se consacrer à Dieu, à se soumettre 
à Lui, à s'En rapprocher et à partager. Il est impossible de se 
rapprocher sans se soumettre, de même qu'il est impossible 
de se consacrer à Dieu sans s'En rapprocher. Sacrifier pour 
Dieu c'est également partager ce sacrifice ; cela signifie 
donner pour Dieu sans rien attendre en retour. 

Mes Chers Frères !  

Le sacrifice nous indique pour qui sacrifier et à qui se 
consacrer et ainsi comment donner une signification à ce 
sacrifice. Il nous apprend à sacrifier pour Dieu et à se 
rapprocher de Dieu en sacrifiant. Le sacrifice, qui est un 
symbole de İbrâhim (a.s.) et son fils İsmâil (a.s.), rapproche 
de Dieu le père qui sacrifie et le fils qui est sacrifié.  

Notre association Hasene lance une fois de plus une 
campagne dans 105 pays pour redonner espoir à des 
millions d'opprimés avec le slogan  « Sois de ceux qui se 
dévouent avec leur sacrifice, sois un espoir pour les 
opprimés ». Hasene, qui distribua l'année passée nos 
sacrifices à la fois aux opprimés des pays lointains et aux 
réfugiés vivant à nos côtés, veut de nouveau être un espoir 
pour des millions de personnes grâce à la distribution de vos 
sacrifices. L'année passée 161 650 paquets furent distribués 
dans 100 pays différents, et 6 317 furent distribués aux 
réfugiés se trouvant dans des pays européens tels que 
l'Allemagne, l'Autriche, la France, les Pays-Bas ou encore la 
Belgique.  Hasene cette année encore va faire parvenir nos 
sacrifices aux pauvres, aux oubliés et à ceux qui ont dû 
abandonner leur patrie. Ne soyons pas avares de notre 
soutien. Que Dieu nous place parmi ceux dont le sacrifice a 
été accepté comme celui de Habil. Qu'il fasse de nous  des 
serviteurs qui se soumettent, qui Lui sacrifient sincèrement 
et qui partagent pour Son agrément sans attendre de 
contrepartie. Amin.   

 

 

 
 


